

---

## **Formalización: Un Paso Clave para el Crecimiento de los Emprendimientos en O'Higgins**

**E**n Chile, más del 70% de los emprendedores que participan en los programas del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS) no han dado el paso hacia la formalización. Las razones son diversas: desconocimiento, complejidad de los trámites o el temor a asumir obligaciones tributarias. Sin embargo, la formalización no solo es un deber, sino también una oportunidad de crecimiento, acceso a nuevos mercados y beneficios estatales.

Por eso, en FOSIS junto a la Defensoría del Contribuyente (Dedecon), hemos reforzado nuestro compromiso con las y los emprendedores de la región, especialmente aquellos en situación de vulnerabilidad, para acompañarlos en este proceso. A través de la alianza "Emprendo Contigo", brindamos asesoría tributaria, representación administrativa, mediación ante el SII y educación financiera, entre otros servicios.

Como bien señaló nuestro Director Nacional, Nicolás Navarrete, muchos emprendedores ven la formalización como un camino lleno de obstáculos. Pero con el apoyo adecuado, este trámite se convierte en una herramienta de desarrollo. La formalización permite acceder a créditos, postular a licitaciones públicas, evitar multas y, sobre todo, dar mayor credibilidad y proyección a los negocios.

En O'Higgins, sabemos del potencial de nuestros emprendedores: feriantes que innovan en sus productos, agricultores que adoptan nuevas tecnologías y mujeres jefas de hogar que con esfuerzo sacan adelante sus pequeños comercios. Para ellos, la formalización no debe ser una barrera, sino un trampolín hacia mejores oportunidades.

Invitamos a todos los emprendedores de la re-



**Carlos Saravia Aravena**  
**Director Regional de FOSIS O'Higgins**

gió a informarse y sumarse a este programa. El Estado está aquí para acompañar, orientar y simplificar este proceso. Porque cuando un emprendimiento crece, no solo avanza una familia, sino toda la comunidad.

En FOSIS O'Higgins, reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando con pasión y cercanía, transformando realidades y construyendo una región más justa y equitativa.